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Счастливые мгновения зимы!
Самая большая горка Иркутской области находится в Малом Голоустном

Решаем проблемы вместе
Интервью с председателем посто-
янной комиссии Думы по соцсфере

 � С Т Р .  5u

В тепле и сытости
В хозяйствах района идёт зимовка 
скота

 � С Т Р .  6u

Району — надёжное
электроснабжение

О перспективах развития электро-
сетевого хозяйства

 � С Т Р .  4u

Ледяная горка, которую по-
строил 64-летний житель села 
Малое Голоустное Олег Клестов, 
хоть и не отвечает международ-
ным стандартам, но уже известна 
далеко за пределами села. Пока-
таться на чудо-горке приезжают 
даже из города. Её длина — около 
трёхсот метров!

Каждые выходные к дяде Оле-
гу, так его зовут местные жители, 
сбегается местная детвора. Он 
достаёт специально припасённые 
для ребятишек и всех любителей 
зимних забав ледянки и тюбы и… 
Поехали! Единственное требова-

ние к гостям — быть аккуратны-
ми, не ломать борта. 

С утра до самого вечера слы-
шен на горке детский смех. Заха-
живают сюда и взрослые. Какой 
сибиряк не любит быстрой езды! 
Такую популярность пенсионер 
объясняет тем, что делает горку 
по собственной технологии. 

— На начальном этапе я 
сформировал желоб для ката-
ния и только потом приступил 
к заливке. Процесс этот небы-
стрый. Судите сами: сначала 
везу флягу с водой на горку и 
выливаю её с помощью обыч-

ной лейки, чтобы избежать на-
плывов. Когда вода хорошенько 
замерзает, можно заливать 
повторно. Если получаются 
какие-то неровности, то обя-
зательно их устраняю. Иначе 
хорошей трассы не получится. 
Тонны воды уходят на этот за-
нимательный процесс, — поде-
лился секретами строительства и 
заливки Олег Николаевич.

Мастер очень бережно отно-
сится к своей постройке: посто-
янно следит за состоянием льда и 
безопасностью катания, подмета-
ет снег после каждого массового 

заезда, подсыпает пострадавшие 
боковые валы. Качество льда 
проверяет лично. Знает назубок 
каждый метр ледовой трассы. 

К слову сказать, организацией 
зимних забав житель Малого Го-
лоустного занимается уже третий 
год. Первая построенная им гор-
ка была обычной.

— Скидывал снег за ограду, 
утрамбовывал его, вот и полу-
чилось место для катания, — 
рассказал Олег Николаевич. 

Следующей зимой мастер ле-
довых горок решил поменять вы-

соту ската, а ещё через год — сде-
лать горку длиннее: вдохновился 
бобслейными трассами. 

— В нашем селе есть ещё три 
горки, но эта самая классная! 
Она очень длинная, хорошо за-
лита, поэтому можно съехать 
на хорошей скорости! — подели-
лась эмоциями двенадцатилетняя 
Варвара Трофимова.

Зима продолжается. Успейте 
насладиться зимними забавами!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО
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Иркутское районное муни-
ципальное образование награ-
дили дипломом в номинации 
«Результативная организация 
муниципального управления 
и повышение инвестиционной 
привлекательности террито-
рий». Диплом Мэру Иркутско-
го района Леониду Фролову 
вручил на региональном совете  
губернатор Приангарья Игорь 
Кобзев.

Иркутский район отмечен 
по итогам работы в 2019 году. 
При подведении итогов учиты-
валось экономическое развитие 
территории, объёмы жилищно-
го строительства, показатели в 
сфере жилищно-коммунально-
го хозяйства, уровень общего 
и дошкольного образования, 
культуры и спорта.

При подведении итогов 
были использованы результаты 
независимой оценки удовлет-
ворённости оказания муници-
пальных услуг, а также данных, 
представленных правитель-
ством Иркутской области.

— Благодарю сотрудников 
администрации Иркутского 
района и муниципальных об-
разований, инвесторов, пред-

ставителей малого и среднего 
бизнеса за вклад в развитие 
Иркутского района, — сказал 
Леонид Фролов.

Живи в собственном доме
В Иркутском районе идёт приём заявлений по программе 

«Молодым семьям – доступное жильё»

 � Ц З Н  И Н Ф О Р М И Р У Е Т

Учиться никогда не поздно
Информация для безработных граждан, желающих получить 

новую профессию или повысить квалификацию

ОГКУ «Центр занятости населения Иркутского района» предлагает 
безработным гражданам бесплатно пройти профессиональное обу-
чение профессиям (специальностям), пользующимся повышенным 
спросом на рынке труда. В период профессиональной подготовки 
гражданам выплачивается стипендия.  Воспользуйтесь данной воз-
можностью!

В 2021 году формируются группы по профессиональному обуче-
нию следующим профессиям: водитель погрузчика, машинист буль-
дозера, машинист экскаватора, машинист крана, слесарь-сантехник, 
повар, кондитер, кладовщик, кассир, помощник воспитателя, опера-
тор ЭВМ, делопроизводство и архив, менеджер по персоналу, бухгал-
терский учёт, специалист по закупкам, специалист по охране труда, 
информационные технологии (1С: Бухгалтерия, 1С: Управление тор-
говлей, 1С: Зарплата и Управление персоналом).

На профессиональное обучение направляются граждане, которым 
в соответствии с законом о занятости присвоен статус безработного.

За дополнительной информацией обращаться в ОГКУ «Центр 
занятости населения Иркутского района» по адресу: г. Иркутск, 
ул. Декабрьских событий, 109. Тел. для справок: 8(3952)204029, 
8(3952)209664, 89915418841.

Лучшие в своём деле
Администрация Иркутского района отмечена дипломом за повышение 

инвестиционной привлекательности территории

 � П Р Е С С - С Л У Ж Б А  С О О Б Щ А Е Т

Начало положено!
В Луговом появятся ФОК и клуб

Компания «Востсибстрой» передала земель-
ный участок по договору пожертвования адми-
нистрации Марковского МО для проектирования 
и строительства многофункционального центра, 
который будет включать в себя физкультурно-оз-
доровительный комплекс и клуб. Земельный уча-
сток площадью 1,2 га находится за зданием поли-
клиники.

Совместными усилиями Мэра Иркутского 
района Леонида Фролова и администрации Мар-
ковского МО была проделана большая работа по 
передаче участка муниципалитету. 

Иркутский район интенсивно развивается, 
активно застраиваются жилые кварталы, коли-
чество жителей постоянно растёт, поэтому новые 
социальные объекты будут очень востребованы у 
жителей Марковского МО.

Подпрограмма «Молодым 
семьям — доступное жильё» на 
2018–2023-е годы реализуется в 
рамках муниципальной програм-
мы Иркутского района «Моло-
дёжная политика в Иркутском 
районном муниципальном об-
разовании». Её целью является 
реализация механизма финансо-
вой поддержки молодых семей в 
решении жилищной проблемы в 
Иркутском районе.

— В 2021 году объём районно-
го софинансирования програм-
мы составляет 10 млн рублей, 
мы планируем выдать более 20 
свидетельств молодым семьям. 
С 2016 года сертификаты полу-
чили 207 семей. Приобретение 
собственного жилья — это но-
вый этап в жизни каждой семьи. 
Для нас важно, чтобы молодые 
люди чувствовали поддержку и 
оставались жить и работать 
в Иркутском районе, — расска-
зала председатель комитета по 
социальной политике админи-
страции Иркутского района Ека-
терина Михайлова.

Выплату можно использовать 
для приобретения жилья или 
строительства дома, как перво-
начальный взнос для получения 

ипотечного кредита, а также ею 
можно погасить сумму основного 
долга по ипотеке.

Для участия в подпрограмме 
молодая семья, в том числе и не-
полная, должна соответствовать 
ряду критериев: возраст супругов 
не может превышать 35 лет, семья 
должна проживать в Иркутском 
районе и состоять на учёте в каче-
стве нуждающихся в жилом по-
мещении. Также у семьи должны 
быть доходы, позволяющие полу-
чить кредит, либо иные денежные 
средства, достаточные для опла-
ты расчётной стоимости жилья в 
части, превышающей размер пре-
доставляемой социальной выпла-
ты. Размер социальной выплаты 
зависит от количества членов 
семьи.

Ответственным за реали-
зацию подпрограммы являет-
ся отдел развития физической 
культуры, массового спорта и 
молодёжной политики комитета 
по социальной политике адми-
нистрации Иркутского района. 
По вопросам участия в под-
программе необходимо обра-
щаться по адресу: г. Иркутск, 
ул. Рабочего штаба, 17,  1-й эт., 
каб. № 16. Тел.: 8(3952)718-045, 
89086596473,  Сницарева Юлия, 
эл. почта irkromp@mail.ru.

Вирус не дремлет
Большереченская школа перешла на дистанци-

онное обучение в связи с COVID-19

Начальник Управления образования ад-
министрации Иркутского района Роман За-
рипов пояснил, что перевод Большеречен-
ской школы с 8 по 23 февраля на удалённое 
обучение связан с неблагоприятной эпиде-
миологической обстановкой.

— В настоящее время у девяти учите-
лей и шести учащихся подтверждена коро-
навирусная инфекция. В целях недопущения 
распространения заболевания было решено 
перевести школу на двухнедельное дистан-
ционное обучение. Данное решение согласо-
вано с Роспотребнадзором. Школа полно-
стью готова к введению дистанционной 
формы обучения, — отметил Роман Зарипов. 

Летний отдых — не за горами
Уважаемые жители Иркут-

ского района! В соответствии 
с постановлением правитель-
ства Российской Федерации 
от 29 декабря 2008 года № 1051 
«О порядке предоставления 
пособий на проведение летне-
го оздоровительного отдыха 
детей отдельных категорий 
военнослужащих и сотруд-
ников некоторых федераль-
ных органов исполнительной 
власти, погибших (умерших), 
пропавших без вести, став-
ших инвалидами в связи с вы-
полнением задач в условиях 
вооружённого конфликта не-
международного характера в 
Чеченской республике и на не-
посредственно прилегающих 
к ней территориях Северного 
Кавказа, отнесённых к зоне 
вооружённого конфликта, а 
также в связи с выполнением 
задач в ходе контртеррори-

стических операций на тер-
ритории Северо-Кавказского 
региона, пенсионное обеспе-
чение которых осуществля-
ется Пенсионным фондом 
Российской Федерации», пре-
доставляется выплата посо-
бия на проведение летнего оз-
доровительного отдыха.

Для назначения пособия не-
обходимо обратиться в Управ-
ление социальной защиты на-
селения по месту жительства до 
1 марта 2021 года с заявлением 
и документами.

ОГКУ «УСЗН» по Иркутскому 
району
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Учтут мнение родителей
Открытие нового детского сада в посёлке Дзержинск 

запланировано на апрель 2021 года

Качеством довольны
Леонид Фролов проверил организацию питания в школе посёлка Горячий Ключ

 � Б У Д Н И  М Э Р А

Детский сад на 145 мест  
откроется в апреле 2021 года 
в Дзержинске. Готовность об-
разовательной организации к 
работе проверили Мэр Иркут-
ского района Леонид Фролов, 
губернатор Приангарья Игорь 
Кобзев, депутат Законодатель-
ного собрания Галина Кудряв-
цева.

В настоящий момент здание 
достроено, идёт закупка и по-
ставка инвентаря. Замечания, 
выявленные в ходе осмотра 
образовательной организации, 
подрядчик должен устранить до 
марта. Также до открытия дет-
сада будут учтены предложения 
родителей и общественности.

— Жители Дзержинска и 
микрорайона Современник 
очень ждут открытия нового 
детского сада. Поэтому держу 
вопрос с вводом учреждения 
в эксплуатацию на личном 

контроле. Будем проводить 
регулярные встречи с подряд-
чиком и проектировщиком для 
оперативного решения всех 
возникающих вопросов, — от-
метил после осмотра здания 
детского сада Леонид Фролов.

Губернатор поручил Мини-
стерству строительства, дорож-
ного хозяйства региона взять на 
контроль работу с подрядчиком 
по проектированию дороги к 
детскому саду.

Напомним, строительство 
детского сада в Дзержинске 
началось в августе 2020 года. В 
нём будут работать младшие и 
средние группы. В здании обо-
рудован собственный пище-
блок. На территории проведено 
благоустройство, установлены 
игровое и спортивное оборудо-
вание.

Александр КИЧИГИН

Вместе с Мэром Иркутского 
района в проверке приняли 

участие депутат Законода-
тельного собрания Иркутской 
области Ирина Синцова и гла-
ва Ушаковского МО Сергей 
Сайфулин.

В этот день на завтрак у 
учеников были бутерброды 
с сыром, мандарины и чай с 
лимоном. Все ученики Горя-
чеключевской школы полу-
чают горячее питание, дети с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья — дважды в день. 
Готовят в школе самостоятель-
но из полуфабрикатов от про-
веренных поставщиков.

— Мы стремимся к тому, 
чтобы большинство образо-
вательных организаций Ир-
кутского района готовили 

горячее питание для детей са-
мостоятельно. Сейчас трид-
цать таких школ в районе, 
ещё в четырёх образователь-

ных организациях работают 
буфеты. Убеждён, свой пище-
блок должен быть у каждой 
школы. В 2021 году планируем 
пристроить модульные пище-
блоки к шести школам. Также 
добиваюсь, чтобы в аукцио-
нах на поставку продукции 
участвовали местные ферме-
ры и сельхозпроизводители. 
Мы хотим кормить наших 
детей свежими продуктами 
местных производителей, — 
рассказал Леонид Фролов.

Участники встречи посе-
тили урок физической куль-
туры, где детям вручили в 
рамках международной спор-
тивной программы Special 
Olympics комплекты для игры 
во флорбол — разновидность 
хоккея с мячом на твёрдой по-
верхности.

Анна ПЕТУХОВА

 � С П О Р Т

Хоккей на льду Байкала
В Большом Голоустном пройдёт матч звёзд мирового хоккея

Провести игру предложил 
легендарный советский хокке-
ист, посол доброй воли ООН по 
Арктике и Антарктике, первый 
заместитель председателя ко-
митета Госдумы по физической 
культуре, спорту, туризму и де-
лам молодёжи Вячеслав Фетисов. 

С 6 по 8 марта звёзды хоккея 
посетят Иркутскую область.

В правительстве Иркутской 
области состоялось совещание 
под руководством губернатора 
Игоря Кобзева по организации 
и проведению хоккейного матча 
на льду Байкала. В нём приняли 
участие представители прави-
тельства Приангарья, админи-
страции Иркутского района и 
Иркутска, ФГБУ «Заповедное 
Прибайкалье», турбизнеса, Ро-
спотребнадзора, ГУ МЧС России.

Вячеслав Фетисов организует 
подобные игры по всему миру, 
чтобы объединить разных людей 
в деле защиты планеты. Проект 
называется «Последняя игра», он 
официально поддержан ООН.

— Мы должны использо-
вать такую прекрасную воз-
можность, чтобы заявить 
о себе на весь мир, привлечь 
внимание к проблемам Байка-
ла, — сказал губернатор Игорь 
Кобзев. — Во время пребы-
вания хоккейной делегации 
на территории Иркутского 
района, посёлках Листвянка 
и Большое Голоустное, будут 
организованы спортивные, 
культурные и экологические 
мероприятия. Эти события 
дадут старт Году Байкала в 
Иркутской области. В рамках 
поездки планируется также 
проведение мастер-классов 
для детей, увлечённых хокке-
ем, встречи со студентами, 
мероприятия экологической 
направленности.

Сотрудниками админи-
страции Иркутского района 
совместно с представителями 
Министерства спорта региона, 
администрации Голоустненского 

МО, ФГБУ «Заповедное Прибай-
калье» и ГИМС ГУ МЧС по Ир-
кутской области определено ме-
сто для проведения турнира. Для 
этого была сделана видеосъёмка 
местности, которая позволила 
наметить точки для размещения 
санитарной зоны, зоны питания 
и обогрева гостей. Для прове-
дения соревнований изготовят 
трибуны и борты для хоккейной 
площадки.

— Очень важно, чтобы 
юные хоккеисты Иркутского 
района, школьники из Лист-
вянки и Большого Голоустного 
приняли самое активное уча-
стие в этом событии, — от-
метил Мэр Иркутского района 
Леонид Фролов. — Приложим 
все усилия, чтобы как мож-
но большее число молодёжи 
встретились с прославленны-
ми хоккеистами.

Александр КИЧИГИН
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На обсуждение важной для 
района проблемы были 

приглашены представители 
электросетевой и энергос-
бытовой компаний, депутаты 
Законодательного собрания 
Иркутской области и Думы 
Иркутского района, главы му-
ниципальных образований.

Аварии на электросетях — 
следствие морозов

— Развитие Иркутского 
района в сфере энергетики — 
вопрос очень острый. Наша 
задача — познакомиться с 
исполнением инвестицион-
ной программы электросе-
тевой компании, убедиться, 
что объекты строятся и 
будут сданы в срок, — начал 
разговор Николай Труфанов.

Об остроте поднятой темы 
говорит и статистика. В 2020 
году на территории Иркутско-
го района   было зарегистри-
ровано 59 технологических 
отключений электроснабже-
ния (на 5 % больше, чем в 2019 
году). И уже в январе текуще-
го года зафиксировано девять 
отключений электроэнергии, 
которые коснулись более 22 
тыс. человек.

Если любой проблемой 
не заниматься, она будет на-
растать, как снежный ком. 
Ведь количество людей, вы-
бравших для проживания 
Иркутский район, год от года 
растёт, появляются новые 
объекты социальной инфра-
структуры, следовательно, 
возрастают и нагрузки на 
электрические сети, тем более 
если на улице морозы. 

В канун новогодних празд-
ников в Иркутской области 
отмечались аномально низкие 
температуры воздуха, что ста-
ло причиной сверхнагрузок 
на трансформаторы, а это по-
влекло за собой целую серию 

аварийных отключений, в том 
числе и в Иркутском районе.

По мнению Леонида Фро-
лова, проблема требует неза-
медлительного решения. 

— При такой эксплуа-
тации мощности, рассчи-
танные на 15 лет работы, 
исчерпывают свой ресурс 
уже через 4–5 лет, — расска-
зал Мэр Иркутского района. 
— Для снижения аварий и 
улучшения ситуации с элек-
троснабжением энергети-
кам необходимо активно 
строить инфраструктур-
ные объекты на территории 
района уже сейчас.

Решение есть всегда

Один из таких объектов 
— трансформаторная под-
станция, которая строится в 
деревне Столбова. Перед со-
вещанием его участники по-
бывали на стройке и оценили 
готовность объекта. Подстан-
ция должна быть введена в 
эксплуатацию 1 мая 2021 года 
в рамках инвестиционной 
программы Иркутской элек-
тросетевой компании. Ввод 
нового объекта позволит ре-
шить проблемы качества элек-
троснабжения в Уриковском и 
Ширяевском муниципальных 
образованиях, а также сни-
зить нагрузку на подстанцию 
в Хомутово.

Кроме того, парламентарии 
побывали в центральной мо-
дульной котельной Хомутово, 
которая была возведена в 2019 
году за счёт средств област-
ного и районного бюджетов 
для увеличения мощностей 
теплоснабжения социальных 
объектов и жилых домов села.

Но это лишь часть работы, 
которая сделана.

После ряда отключений 
электроэнергии в первом ме-
сяце нового года была раз-
работана дополнительная 
программа по повышению на-

дёжности электроснабжения 
Иркутского района. Главный 
инженер Иркутской энергос-
бытовой компании Олег Ге-
расименко подчеркнул, что 
она позволит более тщательно 
подготовить объекты к ново-
му отопительному сезону и 
всевозрастающим нагрузкам. 
На это в рамках инвестицион-
ной программы выделено око-
ло 465 млн рублей.

Ответственное отношение — 
залог успешной работы

Нагрузка сетей близка к 
критической во многих насе-
лённых пунктах муниципа-
литета. Практически по всем 
подстанциям Иркутского 
района зафиксировано, что 
потребляемая мощность на 50 
% (!) выше  разрешённой. Это 
говорит о том, что зачастую 
договорные обязательства по-
требителями не соблюдаются 
и оборудование работает на 
пределе своих возможностей.  
Иркутской электросетевой 
компании для покрытия ра-
стущего спроса приходится 
увеличивать мощность под-
станции. Договорные 15 кВт 
недостаточны для поддержа-
ния комфортной температуры 
одному домохозяйству в силь-
ные морозы. При отключении 
одного трансформатора очень 
быстро перегружаются остав-
шиеся.

В таком случае, говорят 
специалисты, каждому жи-
телю частного дома стоит 
задуматься об автономных 
резервных источниках тепла: 
газовых обогревателях, до-
полнительных генераторах, 
печном отоплении и др. «Соб-
ственник должен осознанно 
подходить к распределению 
электрической энергии», — не 
устают повторять энергетики. 

Ещё один немаловажный 
вопрос, который во время за-
седания поднял депутат Думы 
Иркутского района Евгений 

Вечканов, — индивидуальное 
жилищное строительство. Он 
отметил, что большинство 
жилых домов не соответству-
ют требованиям сибирского 
климата. 

— При отключении элек-
троэнергии мы зачастую 
наблюдаем такую ситуацию 
— спустя 2–3 часа жители 
начинают замерзать в своих 
домах, — рассказал Евгений 
Вечканов. — Это говорит о 
том, что дом построен не по 
нормативам. Толщина внеш-
них деревянных стен должна 
быть не менее 60 см, а не 10 
см, как сейчас многие строят. 
Такая теплоотдача не обе-
спечит надлежащий уровень 
комфортных условий. Если 
регулировать этот вопрос 
на законодательном уровне, 
то следует внести в строи-
тельные нормы частных жи-
лых домов соответствую-
щие изменения и разрешить 
ввод объекта только тогда, 
когда он будет соответ-
ствовать требованиям. Ког-
да электроснабжение будет 
сбалансированным, жителю 
не будут нужны дополни-
тельные мощности для обо-
грева жилища, следователь-
но, и трансформаторы не 
будут перегружены.

В этом вопросе депутата 
поддержал и глава Уриковско-
го МО Андрей Побережный. 
Он отметил, что у руководи-
телей муниципальных обра-
зований нет полномочий кон-
троля качества частной жилой 
застройки. Глава добавил, что 
на территории муниципаль-
ных образований существует 
большое количество дач и са-
доводческих товариществ, в 
рамках дачной амнистии здесь 
активно идёт возведение до-
мов, которое не предполагает 
уведомление властей о стро-
ительстве. К тому же многие 
жители приобретают эконом-
жильё, используя материнский 
капитал.

Участники заседания от-
метили и ряд других важных 
аспектов электроснабжения 
Иркутского района. Так, в 
стратегии экономического раз-
вития региона значимое место 
должен занять пункт, касаю-
щийся газификации региона. 
Такой шаг мог бы способство-
вать снижению нагрузки на 
энергосистему территорий. 

Работа по обеспечению бес-
перебойного электроснабже-
ния будет продолжена как на 
районном, так и на областном 
уровнях.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � В А Ж Н О

Району — надёжное электроснабжение 
Совещание по вопросам снижения аварийности на объектах электросетевого хозяйства прошло в Иркутском районе
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Интервью с председате-
лем постоянной комиссии 

Думы Иркутского района по 
социальной сфере, депута-
том по избирательному окру-
гу № 13 Еленой Меркушиной.

— Елена Владимировна, 
2020 год позади, каким он 
был, какие вопросы приходи-
лось решать комиссии по со-
циальной сфере?

— Год был непростым, но 
всё намеченное нами выпол-
нено в полном объёме. Работа 
комиссии осуществлялась в 
соответствии с утверждённым 
планом, составленным по пред-
ложениям депутатов и админи-
страции района.

На заседаниях комиссии, ко-
нечно, в пределах нашей компе-
тенции, рассматривались и об-
суждались проекты решений по 
повесткам предстоящих заседа-
ний Думы Иркутского района. 
Всего было проведено 12 засе-
даний комиссии, рассмотрено 
35 вопросов.

На заседаниях поднимались 
вопросы, связанные с образова-
нием, здравоохранением, куль-
турой, социальной защитой, 
профилактикой правонаруше-
ний, в том числе среди несовер-
шеннолетних, работой Центра 
занятости населения и многие 

другие. Если какая-то про-
блема доходит до Думы, она, 
безусловно, требует тща-
тельной работы и принятия 
решений.

— Социальная сфера 
— самая чувствительная, 
она влияет на качество 
жизни каждого челове-
ка. Какие, на ваш взгляд, 
можно выделить наиболее 
значимые вопросы, рассмо-
тренные депутатской ко-
миссией?

— Рассматривалось мно-
го вопросов, посвящённых 
состоянию сферы образо-
вания в Иркутском районе. 
Речь шла о кадровом обе-
спечении, мерах поддержки 

молодых педагогов, состоянии 
материально-технической базы, 
наполняемости классов. 

На комиссии речь шла 
об организации и проведе-
нии летней оздоровительной 
кампании на территории Ир-
кутского района, школьном 
питании, работе школьных 
маршрутов, подготовке к на-
чалу нового учебного года, ре-
монтно-строительных работах 
и качестве их выполнения. Мы 
никогда не оставляем без вни-
мания любые вопросы мате-
риально-технического состо-
яния стадионов и спортивных 
площадок. Ведь это здоровье 
и досуг наших жителей. Не 
забываем подвести итоги ЕГЭ 
и комплектования образова-
тельных организаций.

— О проектировании и 
строительстве объектов 
социальной сферы решение 
тоже принимает Дума. На-
верное, это самые насущные 
вопросы.

— Совершенно верно. В ми-
нувшем году вопросы оказа-
ния медицинской помощи, как 
вы понимаете, были на осо-
бом контроле. Обсуждалась 
проблема оказания медицин-
ских услуг в малонаселённых 
и удалённых районах нашего 
муниципалитета, реализации 

на территории Иркутского 
района программы «Зем-
ский доктор». Не однажды 
рассматривался вопрос о 
мерах, предпринимаемых 
администрацией Иркут-
ского района, по сдержи-
ванию коронавирусной 
инфекции.

В области культу-
ры и спорта шла речь о 
создании условий для 
реализации на террито-
рии Иркутского района 
национального проекта 
«Демография» в части ис-
полнения федеральных 
программ «Укрепление 
общественного здоровья» 
и «Спорт — норма жиз-
ни». Рассматривались вопро-
сы по воплощению в жизнь 
национального проекта 
«Культура» в Иркутском рай-
оне, обеспеченности террито-
рии учреждениями культуры, 
физкультуры и спорта в раз-
резе поселений, их материаль-
но-техническая база.

Не однажды поднимались 
на комиссии по социальной 
сфере вопросы правопорядка 
и безопасности. Мы заслуши-
вали отчёты МУ МВД России 
«Иркутское» о результатах опе-
ративно-служебной деятель-
ности по итогам года, работе 
народных дружин и многие 
другие.

Нельзя не отметить и темы, 
связанные с занятостью на-
селения. На комиссии по со-
циальной сфере шла речь о 
реализации на территории 
Иркутского района программ 
«Содействие занятости насе-
ления и социальная поддержка 
безработных граждан» госу-
дарственной программы Ир-
кутской области «Труд и за-
нятость» на 2019–2024-е годы. 
Рассматривались вопросы о 
мерах поддержки молодых 
специалистов, реализации му-
ниципальной подпрограммы 
ИРМО «Молодым семьям — 
доступное жильё» и другие.

— Члены постоянной ко-
миссии по социальной сфере 
участвовали в различных рей-

дах. Есть результаты?

— Члены комиссии по со-
циальной сфере участвовали 
в проверках, посвящённых 
работе школьных маршру-
тов, в комиссиях по приёмке 
учреждений дошкольного 
и школьного образования к 
учебному году, выезжали на 
строительство фельдшер-
ско-акушерских пунктов в де-
ревнях Малая Еланка и Бур-
даковка. К слову сказать,  в 
ФАПах планируется открыть 
кабинет фельдшера, помеще-
ние для хранения лекарств, 
стерилизационную и проце-
дурно-прививочную комна-
ты. Здания адаптированы для 
посещения маломобильными 
гражданами.

Благодаря работе постоян-
ной комиссии по социальной 
сфере, депутатского корпуса, 
администрации Иркутского 
района в деревне Сайгуты Го-
роховского МО и Ширяевском 
МО ФАПы наконец заработали, 
в них появились медицинские 
работники.

В новогодние праздники де-
путаты  посетили семьи, нахо-
дящиеся в социально опасном 
положении, состоящие на учёте 
в полиции, комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите 
их прав, а также малообеспе-
ченные и многодетные семьи. 
Детям вручили новогодние 
подарки. Депутаты приняли 
активное участие в профилак-
тических рейдовых мероприя-
тиях в рамках межведомствен-
ной акции «Сохрани ребёнку 
жизнь». Такие акции проводят-
ся ежегодно также в целях про-
тивопожарной безопасности, 
социальных и медицинских 
патронажей семей, находящих-
ся в группе риска, в том числе 
в группе медико-социального 
риска, а также находящиеся в 
социально опасном положении. 
При посещении семей обяза-
тельно проводился инструктаж, 
выдавались средства индиви-
дуальной защиты, листовки по 
противодействию жестокого 
обращения с детьми, памятки 
по безопасному пребыванию на 
водных объектах и др. 

Каждый депутат комиссии 
по социальной сфере поздравил 
ветеранов ВОВ с Днём Великой 
Победы в своих избирательных 
округах. Депутаты Думы Ир-
кутского района также приняли  
участие в автопробеге по сёлам 
района. Вручили ветеранам ме-
дали и подарки. 

— Комиссия по социальной 
сфере тесно взаимодейству-
ет с  Общественной палатой 
Иркутского района. Был про-
ведён совместный монито-
ринг в школах и детских садах 
по всем территориям района. 
К каким выводам пришли?

— Рассматривали каждую 
ситуацию  индивидуально. Ре-
шали вопросы с автобусами, 
обеспеченности кадрами и жи-

льём. У многих школ нет  ком-
пьютеров. При обсуждении 
этих вопросов с администра-
цией района стало понятно, что 
школам оказывается всесто-
ронняя поддержка. Во многих 
учреждениях заменили окна, 
установили пожарные водоёмы, 
отремонтировали отопление. В 
рамках программы «Народные 
инициативы» школы обеспечи-
ваются компьютерами.

В решении всех вопросов, 
касающихся социальной сферы, 
комиссия активно взаимодей-
ствует с руководителями рай-
онных учреждений социальной 
направленности, администра-
цией Иркутского района, ста-
рается найти единые подходы, 
выбрать приоритеты, сосредо-
точить усилия на самых острых 
проблемах.

Нужно отметить, что для 
решения социальных вопро-
сов нужна системная работа. 
Этим и руководствуются депу-
таты — члены комиссии. Мно-
гие проблемы требуют особого 
внимания на протяжении очень 
длительного времени. В числе 
таких — обеспечение жильём 
работников социальной сферы, 
а населения — лекарствами, 
состояние медицинских каби-
нетов в детских и подростко-
вых учреждениях и другие. Де-
путаты держат на постоянном 
контроле решение данных во-
просов, но в связи с недостаточ-
ностью средств ускорить этот 
процесс не всегда представля-
ется возможным.

Пользуясь случаем, хочу 
поблагодарить всех, кто обе-
спечивает работу депутатского 
корпуса. Большое спасибо за 
диалог, который очень важен 
в нашей работе и без которого 
невозможно положительное ре-
шение ни одной возникающей 
проблемы. Объединив усилия 
исполнительной и представи-
тельной ветвей власти, удаётся 
решать самые сложные задачи.

В работе, безусловно, воз-
никают и острые моменты, но 
всегда профессионализм и де-
ловые качества помогают пре-
одолеть разногласия и найти 
конструктивное решение.

Подготовила Яна ЛИМОВА

 � В  Д У М Е  Р А Й О Н А

Совместными усилиями удаётся 
решать сложные проблемы
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 � С Е Л Ь С К О Е  Х О З Я Й С Т В О

В тепле и сытости
В животноводческих хозяй-

ствах района сейчас один 
из наиболее сложных и ответ-
ственных периодов — зимовка 
скота. От того, как он пройдёт, 
зависят результаты работы 
животноводов: привесы, на-
дои, количество полученного 
молодняка. Качество кормов и 
строгое соблюдение всех зо-
отехнических норм — важные 
условия сохранности скота, 
а также его продуктивности. 
Чтобы узнать, как проходит 
зимовка в Иркутском районе, 
мы  вместе с сотрудниками 
Управления сельского хозяй-
ства посетили несколько сель-
хозпредприятий. 

Не боятся снега и мороза

Для успешного проведения 
зимовки в ООО «Сибирская 
Нива» есть всё необходимое — 
профессиональные работники 
и отличные условия содержа-
ния. Сейчас на предприятии ра-
ботают два животноводческих 
отделения: в деревнях Ревякина 
и Черёмушка. Здесь содержатся 
более 700 голов крупного рога-
того скота, в том числе 419 ко-
ров. «Сибирская Нива» имеет 
хорошие показатели по надоям 
за 2020 год — 6199 кг молока на 
одну фуражную голову. 

В Ревякина нас встречает 
главный ветеринарный врач 
предприятия Николай Пуш-
карёв. 

— Скот молочного направ-
ления в зимний период обяза-

тельно должен содержаться в 
специализированном помеще-
нии, оборудованном кормуш-
кой и поилкой, чтобы было чи-
сто, тепло и сухо, — поделился 
секретами ухода за животными 
ветврач. — Важно создать для 
коров постоянные, неменяю-
щиеся условия. Ведь окружаю-
щая среда оказывает большое 
влияние на организм крупного 
рогатого скота.

Особое внимание во время 
холодов, конечно, уделяется 
стельным животным и дойным 
коровам. В январе–марте идёт 
основной отёл коров, значит, 
и условия содержания должны 
быть идеальными. 

— Зимовка идёт по плану, 
скот большую часть време-
ни проводит в коровниках, 
там поддерживается плю-
совая температура. После 
продолжительных морозов 
наконец-то выпустили жи-
вотных на прогулку. Они себя 
чувствуют отлично, бегают 
довольные. Значит, и у нас 
всё хорошо. Единственная 
трудность, с которой стал-
киваемся зимой, — морозы. 
Как холода наступают, воз-
никают сложности с техни-
кой. Но мы уже привыкли к 
непростому сибирскому кли-
мату, — рассказал Николай 
Пушкарёв.

Кстати, прогулки на свежем 
воздухе очень важны для жи-
вотных. Они усиливают обмен 
веществ, улучшают работу ор-
ганов дыхания и пищеварения, 
а в итоге укрепляют здоровье, 
повышаются надои молока. 

Как только спадут морозы, ко-
ровы будут гулять по два–три 
часа в день.

Качественное кормление — 
залог успешной зимовки

На сельхозпредприятии 
ООО «Молочная река» в про-
шлом году надоили 7207 кг мо-
лока на одну корову, что совсем 
не удивительно. Надои и со-
стояние каждой коровы отсле-
живают в онлайн-режиме, это 
позволяет вовремя заметить от-
клонения в состоянии здоровья 
и оказать животному ветери-
нарную помощь.

Главный зоотехник Татьяна 
Егорова, которая провела для 
нас небольшую экскурсию по 
ферме, рассказала, что зимовка 
в хозяйстве идёт на ура. Сейчас 
по расписанию прогулка, а да-
лее в течение дня — кормление 
и отдых. Можно сказать, сана-
торий для бурёнок! Было тепло, 
крупными хлопьями бесшумно 
падал снег, и такая новогодняя 
погода, похоже, очень нрави-
лась коровам. К слову сказать, и 
молодняк, и коровы выглядели 
очень упитанными. Можно сме-
ло делать вывод, что кормом их 
не обделяют.

По словам зоотехника, осно-
вы хорошей зимовки скота во 
многом закладываются  ещё во 
время уборочной кампании. Ведь 
от объёмов и качества заготов-
ленного корма зависит и состо-
яние животных.  Присутствие 
в рационе соли и необходимых 
подкормок позволяет легко до-
жить до окончания зимовки.

— В каждом хозяйстве 
должен составляться кор-
мовой баланс, определяющий 
общую обеспеченность по-
головья скота всеми видами 
кормов, а также рационы 
кормления животных по 
половозрастным группам. 
Большое внимание необхо-
димо уделять и качеству 
заготавливаемых кормов. 
Лучшие корма нужно скарм-
ливать телятам, стельным 
высокопродуктивным коро-
вам, — рассказал начальник 
Управления сельского хозяй-
ства Иркутского района Мак-
сим Константинов.

Похоже, что в хозяйстве всё 
делают по науке.

— Всё поголовье очень хо-
рошее, коровы быстро наби-
рают вес. Идёт постепенно 

отёл. В хозяйстве есть необ-
ходимый запас концентри-
рованных и сочных кормов, 
сена, соломы для подстилки. 
Недокормленный скот молока 
не даст, поэтому стараем-
ся строго соблюдать режим 
кормления животных. К тому 
же люди работают у нас очень 
трудолюбивые, добродушные. 
Доярки к каждой корове отно-
сятся как к собственной. Ра-
дуемся каждому новому успеху, 
— поделилась Татьяна Егорова.

Специалисты Управления 
сельского хозяйства констати-
руют: хозяйства трудятся с пол-
ной отдачей, значит, зимовка 
скота пройдёт в рабочем режи-
ме и есть уверенность в полу-
чении животноводами района 
высоких показателей.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Й  П А Р К

Косуль и лосей пересчитают
В Прибайкальском нацпарке изучают копытных с помощью квадрокоптера

В заказнике Красный Яр в 
Иркутском районе проводят 

зимний учёт животных. Работы 
проходят в том числе и с помо-
щью квадрокоптера.

Заказник Красный Яр — 
особо охраняемая природная 
территория, которая летом 

превращается в труднопрохо-
димые пойменные болота, где 
любят гостить косули, лоси, 
изюбри. Контроль за числен-
ностью особей каждого вида, 
порядок и безопасность на 
территории — важные задачи 
для сотрудников нескольких 
отделов природоохранного 
учреждения.

Итоги зимних маршрутных 
учётов подведут через несколь-
ко недель: тогда будет можно 
сделать выводы, насколько 
успешно обитатели Красного 
Яра пережили эту зиму, щедрую 
на морозы.

По материалам пресс-службы 
ФГБУ «Заповедное Прибайкалье»
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Не вовремя построил? Плати неустойку!
Об особенностях применения неустойки и иных финансовых санкций за неисполнение или ненадлежащее исполнение обязательств по договорам участия 

в долевом строительстве

 � П Е Р Е П И С Ь  Н А С Е Л Е Н И Я  —  2 0 2 1

Посчитают осенью
Всероссийская перепись населения пройдёт в сентябре 

2021 года 
Правительство РФ при-

няло решение о проведении 
Всероссийской переписи 
населения в новые сроки — 
сентябре 2021 года. К этому 
времени ожидается стабили-
зация эпидемиологической 
ситуации в стране.

Напомним, решение о 
проведении переписи насе-
ления в 2021 году было при-
нято правительством РФ 
летом прошлого года в усло-
виях пандемии COVID-19 и 
малой изученности нового 
вируса, с расчётом на улуч-
шение эпидемиологической 
ситуации в следующем году. 
В настоящее время в стране 
наметилась позитивная ди-
намика в борьбе с эпидемией 
COVID-19, постепенно сни-
жается число новых случаев 
заболевания, запущена про-
грамма вакцинации. 

Новые сроки, во-первых, 
позволяют остаться прак-
тически в рамках рекомен-
дованного ООН периода 
проведения общенациональ-

ных переписей населения 
раунда 2020 года. Прове-
дение переписи в сентябре 
2021 года даст возможность 
сохранить необходимую пе-
риодичность, обеспечить 
сопоставимость, точность и 
корректность полученных 
статистических данных для 
дальнейшего сравнитель-
ного анализа как на нацио-
нальном, так и международ-
ном уровне.

Во-вторых, важнейшим 
организационным крите-
рием для проведения пере-
писи является наибольшее 
присутствие населения по 
месту проживания. Прове-
дённый Росстатом анализ 
событий последнего года и 
изменений в обществе за по-
следнее десятилетие показал, 
что в сложившихся услови-
ях оптимальным периодом 
для переписи является сен-
тябрь. Это время, когда люди 
возвращаются из отпусков, 
активно готовятся к учебно-
му и деловому году, решают 

различные вопросы с госу-
дарством, чаще пользуются 
электронными услугами.

Ещё один немаловаж-
ный фактор — в сентябре 
на большей части террито-
рии страны сохраняются 
максимально комфортные 
погодные условия для рабо-
ты переписчиков, а также не 
наблюдается массового рас-
пространения сезонных про-
студных заболеваний.

Всероссийская перепись 
населения впервые проходит 
в цифровом формате. Глав-
ным нововведением станет 
возможность самостоятель-

но заполнить электронный 
переписной лист на порта-
ле «Госуслуги». При обходе 
жилых помещений перепис-
чики будут использовать 
планшеты со специальным 
программным обеспечени-
ем. Также пройти перепись 
можно будет на переписных 
участках, в том числе в по-
мещениях многофункцио-
нальных центров оказания 
государственных и муници-
пальных услуг «Мои доку-
менты».

Медиаофис Всероссийской
 переписи населения

 � П Р О К У Р А Т У Р А  И Н Ф О Р М И Р У Е Т

Постановлением прави-
тельства Российской Фе-

дерации от 2 апреля 2020 
года № 423 установлены 
особенности применения неу-
стойки (штрафа, пени) и иных 
финансовых санкций за неис-
полнение или ненадлежащее 
исполнение обязательств по 
договорам участия в долевом 
строительстве.

В период начисления неу-
стойки (пени) по договорам 
участия в долевом строитель-
стве, предусмотренной частью 
6 статьи 5 и частью 2 статьи 6 
Федерального закона «Об уча-
стии в долевом строительстве 
многоквартирных домов и 
иных объектов недвижимости 
и о внесении изменений в не-
которые законодательные акты 
Российской Федерации», не 
включается период, исчисляе-
мый со дня вступления в силу 
настоящего постановления до 
1 января 2021 года.

При определении разме-
ра убытков, предусмотренных 
статьёй 10 Федерального закона 
«Об участии в долевом строи-
тельстве многоквартирных до-
мов и иных объектов недвижи-
мости и о внесении изменений 
в некоторые законодательные 
акты Российской Федерации», 
не учитываются следующие 
убытки:

  ➢ причинённые в период со 
дня вступления в силу настоя-
щего постановления до 1 января 
2021 года;

  ➢ в результате введения ре-
жима повышенной готовности 
или чрезвычайной ситуации на 
соответствующей территории на-
хождения строящегося объекта 
долевого строительства.

Проценты, подлежащие упла-
те участнику долевого строитель-
ства в соответствии с частями 2 и 
6 статьи 9 Федерального закона 
«Об участии в долевом строи-
тельстве многоквартирных домов 
и иных объектов недвижимости 
и о внесении изменений в неко-
торые законодательные акты Рос-
сийской Федерации» за период 
со дня вступления в силу насто-
ящего постановления до 1 января 
2021 года, не начисляются.

В отношении уплаты неу-
стойки (пени), процентов, воз-
мещения убытков, предусмо-
тренных настоящим пунктом, 
требования о которых были 

предъявлены к исполнению за-
стройщику до даты вступления 
в силу настоящего постановле-
ния, предоставляется отсрочка 
до 1 января 2021 года.

Контролирующий орган, ука-
занный в части 2 статьи 23 Фе-
дерального закона «Об участии 
в долевом строительстве много-
квартирных домов и иных объек-
тов недвижимости и о внесении 
изменений в некоторые законода-
тельные акты Российской Федера-
ции», и (или) публично-правовая 
компания «Фонд защиты прав 
граждан — участников долевого 
строительства» в период со дня 
вступления в силу настоящего 
постановления до 1 января 2021 
года не направляют уведомле-
ние о нарушении застройщиком 
более чем на 6 месяцев сроков 
завершения строительства (соз-
дания) многоквартирного дома 
и (или) иного объекта недви-

жимости и (или) обязанностей 
по передаче участнику долевого 
строительства по зарегистри-
рованному договору участия в 
долевом строительстве в соот-
ветствии с указанным договором 
объекта долевого строительства, 
который входит в состав много-
квартирного дома и (или) иного 
объекта недвижимости, в феде-
ральный орган исполнительной 
власти и его территориальные 
органы, осуществляющие госу-
дарственный кадастровый учёт, 
государственную регистрацию 
прав, ведение Единого государ-
ственного реестра недвижимости 
и предоставление сведений, со-
держащихся в Едином государ-
ственном реестре недвижимости, 
если такое нарушение возникло в 
указанный период.

Указанный в части 2 статьи 
23 Федерального закона «Об 
участии в долевом строитель-
стве многоквартирных домов и 
иных объектов недвижимости 
и о внесении изменений в не-
которые законодательные акты 
Российской Федерации» упол-
номоченный орган исполнитель-
ной власти субъекта Российской 
Федерации в период со дня всту-
пления в силу настоящего поста-
новления до 1 января 2021 года 
не вправе обращаться в арби-
тражный суд с заявлением о при-
остановлении на определённый 
срок осуществления застройщи-
ком деятельности, связанной с 
привлечением денежных средств 
участников долевого строитель-
ства для строительства (созда-
ния) многоквартирных домов и 
(или) иных объектов недвижи-

мости, по основанию, предусмо-
тренному пунктом 3 части 15 
статьи 23 Федерального закона 
«Об участии в долевом строи-
тельстве многоквартирных до-
мов и иных объектов недвижи-
мости и о внесении изменений 
в некоторые законодательные 
акты Российской Федерации», 
если такое основание возникло в 
указанный период.

Многоквартирные дома и 
(или) иные объекты недвижи-
мости, в отношении которых за-
стройщиком более чем на 6 меся-
цев нарушены сроки завершения 
строительства (создания) много-
квартирного дома и (или) иного 
объекта недвижимости и (или) 
обязанности по передаче объек-
та долевого строительства участ-
нику долевого строительства по 
зарегистрированному договору 
участия в долевом строитель-
стве, если такое нарушение воз-
никло после вступления в силу 
настоящего постановления, 
подлежат включению в единый 
реестр проблемных объектов, 
указанный в части 1 статьи 23 
Федерального закона «Об уча-
стии в долевом строительстве 
многоквартирных домов и иных 
объектов недвижимости и о вне-
сении изменений в некоторые 
законодательные акты Россий-
ской Федерации», после 1 янва-
ря 2021 года, если по состоянию 
на указанную дату сохраняются 
основания для включения в ука-
занный реестр.

Александра ВЛАСОВА,
старший помощник прокурора 

Иркутского района

По принципу  
одного окна

Иркутский район станет пилотной 
территорией для создания единого 
ресурса по земле и недвижимости

Участие в обсуждении темы приня-
ли руководитель Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра 
и картографии Олег Скуфинский, губер-
натор Иркутской области Игорь Кобзев, 
Мэр Иркутского района Леонид Фролов.

Согласно постановлению правитель-
ства РФ, проведение эксперимента осу-
ществляется Росреестром и Минцифры 
РФ с 1 января по 31 декабря 2021 года. 
Проект реализуется на территории че-
тырёх субъектов: Республике Татарстан, 
Краснодарском и Пермском краях и Ир-
кутской области.

Цель создания единого ресурса 
по земле и недвижимости — работа 
по принципу одного окна. Чтобы при 
строительстве дома, оформлении зе-
мельного участка, какой-либо инве-
стиционной деятельности клиент смог 
получить всю необходимую информа-
цию в одном месте.

В ближайшее время по поручению 
губернатора будет создана рабочая 
группа по реализации механизма.
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В этом году из-за угрозы 
распространения коронавирус-
ной инфекции отменён массо-
вый старт всероссийской гонки 
«Лыжня России». Забеги состо-
ятся 13 февраля на территории 
десяти муниципальных образо-
ваний Иркутского района.

Соревнования пройдут в Го-
лоустненском, Ушаковском, Хо-

мутовском, Карлукском, Моло-
дёжном, Никольском, Оёкском, 
Ревякинском, Смоленском и 
Усть-Кудинском муниципаль-
ных образованиях.

Победители будут опреде-
лены по результатам прохож-
дения дистанций: 5 киломе-
тров — для юношей и девушек 
до 18 лет, 10 километров — для 

мужчин и женщин. Итоги гон-
ки будет подводить Министер-
ство спорта Иркутской области 
после получения протоколов от 
муниципальных образований 
региона.

Анна ПЕТУХОВА

Самая сильная 
школьница страны
Екатерина Рябова из Карлука стала победителем 

соревнований по русскому силомеру

 � С П О Р Т

Все на лыжи!Все на лыжи!
«Лыжня России» пройдёт в десяти муниципалитетах Иркутского района

Подведены итоги Всероссий-
ских соревнований по рус-

скому силомеру «Сила РДШ». В 
числе самых сильных школьни-
ков страны оказалась ученица 
Карлукской школы Екатерина 
Рябова. Она одержала победу 
среди учеников 1–2 классов.

В комплекс «Русский сило-
мер» входит 11 упражнений на 
гимнастической перекладине. В 
течение одной минуты участни-
ки выполняют подтягивания раз-
ного уровня сложности, которые 
сами же и выбирают из предлага-
емого перечня упражнений.

Цель состязаний «Сила 
РДШ» — вовлечение школь-
ников в систематические за-
нятия физической культурой, 
пропаганда в их среде здоро-
вого образа жизни, возрожде-
ние и развитие дворовых ви-
дов спорта. Организатором 
выступает общероссийская 
детско-юношеская организа-
ция «Российское движение 
школьников».

Екатерина Рябова и её кура-
тор учитель физической куль-
туры Марина Банщикова на-
граждены кубками, медалями 
и сувенирами РДШ.

Александр КИЧИГИН

На старте — ТОСы
Cпартакиада территориального общественного 

самоуправления прошла в Хомутово

Сразятся в ринк-бенди
Соревнования на кубок Мэра Иркутского района пройдут в 

Пивоварихе и Молодёжном

Зимняя спартакиада ТОСов 
Хомутовского МО прошла 6 
февраля на базе спортивного 
комплекса деревни Куда. В ней 

приняли участие 10 команд. 
Это представители ТОСов 
«Родник», «Июньский», «Друж-
ный», «Зелёный дворик», «Су-

воровский», «Ласточка», «Зем-
ляничные поля», «Максимум», 
«Уют» и «Талька».

Спортсмены соревновались в 
стрельбе из пневматической вин-
товки, прыжках в длину, участво-
вали в состязаниях по волейболу, 
настольному теннису, дартсу, пе-
ретягиванию каната. ТОСовцы 
также приняли участие в весёлых 
стартах и эстафете на коньках.

По итогам спартакиады пер-
вое место завоевала команда 
ТОСа «Дружный», на втором — 
«Уют», третьим стал «Зелёный 
дворик».

Анна ПЕТУХОВА

Ежегодный турнир по 
ринк-бенди на кубок Мэра 
Иркутского района пройдёт 
13 февраля на двух площадках: 
в селе Пивовариха и  посёлке 
Молодёжный. Организатором 
выступает отдел развития фи-
зической культуры, массового 
спорта и молодёжной полити-
ки администрации Иркутского 
района.

К участию в турнире допу-
скается по одной команде от 
каждого муниципального об-
разования Иркутского района. 
В её состав входят хоккеисты 
от 18 лет, имеющие постоянную 
регистрацию на территории 
Иркутского района. Состав ко-
манды — не более 8 человек.

— Интерес к хоккею в Ир-
кутском районе очень высо-
кий. Заявки подали уже де-
вять команд из Марковского, 

Карлукского, Смоленского, 
Молодёжного, Максимовского, 
Хомутовского, Листвянско-
го, Мамонского и Ушаковского 
муниципальных образований. 
Ожидаем, что турниры будут 
зрелищными, — отметил заме-
ститель председателя комитета 
по социальной политике адми-
нистрации Андрей Агеев.

Ринк-бенди — это ми-
ни-хоккей с мячом,  зимняя 
спортивная командная игра, 
проводящаяся на ледяном 
поле с участием двух команд. 
Главное отличие от обычного 
хоккея заключается в том, что 
ворота охраняют вратари, не 
использующие клюшек. Про-
должительность игры — 2 тай-
ма по 10 минут.

Александр КИЧИГИН


